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新居屋需求殷 申請超額逾倍
張炳良：接收逾5,000份申請 當中4,000多白表
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香港文匯報訊（記者文森）民政事務
局局長曾德成昨日在網誌撰文，談及第一
屆全國青年運動會定於2015年10月在福
建省福州市舉行，香港將組團參加。他
指，培育和提拔新一代運動員是港府青年
政策和體育政策的共通內容，當局會一直
投放資源及制定措施，協助他們發揮所長
成為精英運動員，努力在國際體育賽事贏
取好成績，如康文署推出的「梯隊培育系
統計劃」、「體育資助計劃」等。
曾德成表示，康文署自2009年至2010
年度起推出「梯隊培育系統計劃」，協助
體育總會建立更具成效的梯隊培育系统，
盡早從年輕運動員中發掘新秀。至2014年
至 2015年度，計劃已擴至 51個體育總
會，撥款合共1,600多萬元，有8,400名青
年運動員受惠。截至2013年12月，超過
900名運動員獲發掘及晉升至較高層次的
代表隊作進一步的培訓，部分運動員經接
受強化培訓後，在國際賽事有傑出的表
現。
康文署亦透過「體育資助計劃」支持體
育總會推行如「青苗體育培訓」、「地區
體育隊訓練」等計劃，為青年人提供循序
漸進的系統培訓。在 2014 年至 2015 年
度，康文署向體育總會提供約 4,000 萬
元，用作舉辦約5,400項體育發展活動，
有超過14.7萬名青少年參加。
曾德成又指，香港的年輕運動員近年來
表現令人鼓舞，去年香港在南京青奧會便
取得兩金四銀一銅的優異佳績。他讚揚年
輕的運動員為香港體壇開拓了光明的前
路。

香港文匯報訊（記者 陳廣盛）首批2,160個新居屋單位上周二起接受申請，房委會至今

已派出近19萬份申請表。運輸及房屋局局長張炳良昨日表示，房委會截至昨午接獲5,000

多份申請，超額申請一倍多，其中4,000多份是透過白表申請，反映市民對新居屋需求殷

切。另外，對於交諮會早前向港府提交《香港道路交通擠塞研究報告》，建議12項短、

中、長期的額外措施，紓緩本港塞車情況。張炳良表示，局方正研究有關報告，現階段不

作評論。

香港文匯報訊（記者文森）上周應邀到
沙田為少年棒球邀請賽擔任開球禮嘉賓的
財政司司長曾俊華昨日在網誌撰文，緬懷
自己少年時代的棒球歲月，並以棒球論述
兩代之間的幸福差異。曾俊華指，自己40
多年前在紐約讀中學，和朋友在馬路邊打
棒球，以掃把棍當球棍，打平價膠波，相
比現在的孩子，有整齊的制服，受正統棒
球訓練，兩種生活無法比較，要比較「誰
更幸福」，永遠也不會有準確答案。

稱困乏環境激發創造性
曾俊華昨日以《棒球歲月》為題撰文，
緬懷自己少年時代的棒球歲月。他指，自
己上一次拿起球棒擊球，應該是40多年前
在美國紐約唸中學的日子。他說，當時要
有齊全副棒球裝備一點不便宜，父母要照
顧家中4個小孩，亦無閒錢買這些奢侈玩
意，但困乏的環境卻激發起他的創造性和
靈活性，用掃把棍改裝成棒球棍，將紐約
曼哈頓下東城(Lower East End)的馬路當成
棒球場，每日放學就聯同附近的街童打
波，遇到有車經過就中場休息，斷斷續
續，一直打到天黑父母放工才會散場。
曾俊華續說，由於是在馬路玩，用真的

棒球很容易會打爛兩旁房子的窗，而一旦
打爛了窗，可不是道歉就能夠脫身，所以
他們改用了一款較軟身的平價膠波，為了
以防萬一，更會把它切開為兩份，一方面
減低它的撞擊力，另一方面一個波可以分
兩次玩，更加符合成本效益。曾俊華笑
言，自己的棒球回憶都是發生在馬路旁
邊，雖然粗糙，但充滿歡樂，直至升上大
學開始改玩劍擊，亦開始專心學習洪拳，
才告別那些年的棒球歲月。
時光回到上周日，曾俊華指知道大會邀

請他做開球嘉賓，有機會下場擊球，確實
令他有點興奮，但他的內心更多的是緊
張，「40幾年無打，仲打到？」不過，他
認為雖然自己近半世紀沒有碰過棒球，但
一直有運動習慣，對自己的身體還是頗有
信心的，故答應了對方邀請。
曾俊華坦言，當天接過球棒，走上擊球
手的位置，還是幻想了一些畫面，「會不
會打空氣，被三振出局？ 球棒會不會甩
手？被球打中眼鏡又怎辦？」但當他聽到
主持人叫投球的同學「走近一點」、「投

慢一點」，他就輕鬆了。他指，看着來勢不快也不慢的
第一球，很自然地揮棒，聽到球棒擊中皮球的聲音，真
的很爽，是只有擊球手才感受到的棒球樂趣；那一刻的
他，彷彿回到50年前。
曾俊華稱，當天參賽的孩子一身整齊的制服，標準的

投球和揮棒姿勢，肯定都是接受過很正統的棒球訓練，
和自己當年在馬路邊用掃把棍打球，還要將一個波切開
兩次玩，當然不可同日而語，兩種生活無法比較，而
「誰更幸福」這個問題，永遠也不會有準確答案。他期
望那些孩子好好打下去，不要半途而廢，讓這門有趣的
運動可以伴隨一生。
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■曾俊華以棒球論兩代人幸福差異。圖為出席2014沙田
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張炳良昨日表示，房委會至今已派出近19萬份申請表
中，有三分之二是白表；而房委會截至昨午收回的

5,000多份申請表，亦以白表居多，佔4,000多份。他說，
兩個數字都反映市民對新居屋需求殷切。不過，他直言當
局建屋起步較慢，短期內無大量單位供應，仍需尋找用
地。
張炳良強調，長策會的10年的建屋目標中，公營房屋單

位佔29萬個，強調數字是經科學量化和人口趨勢評估，形
容是客觀可靠，而且政府亦會每年檢視公營房屋供應目
標。他指，這29萬個新建公營房屋單位，以公屋為主，但
並無固定比例，將來還可以有調校的空間和機會的。他又
說，當局會繼探續討豐富自置居所的形式，希望多些人能
夠按照他們的能力，購買到資助自置居所。

交諮會報告 正研究拒評論
另外，交諮會早前向政府提交《香港道路交通擠塞研究

報告》，建議12項短、中、長期的額外措施，包括建議大
幅增加違例泊車的定額罰款40%，及增加汽車首次登記稅
等，以紓緩本港塞車情況。張炳良表示，局方正研究有關
報告，現階段不作評論。他強調增加收費只是限制車輛增
幅的其中一個方法，強調局方對報告持開放態度。
張炳良又表示，當局很快會開始做公共交通策略研究，

他解釋現時有九成乘客使用公共交通工具，政府對汽車增
長作出限制之後，同時要提升公共交通的承載量。
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